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Per lo scandalo delle bustarelle Lockheed Ruspe e buldozer davanti all'edificio di sette piani tirato su in pochi giorni 

Napoli : si demolisce un palazzo L'Inquirente è pronta 
per la trasferta in USA ! costruito al posto della scuola 

Concordata la composizione del gruppo che dovrà recarsi oltre Oceano • Difficoltà reali o pretestuo
samente accampate mirano a rinviare il viaggio • Sequestrati altri documenti dalla Guardia di Finanza 

RAI: Pertini chiede 
la convocazione 

della Commissione 
Il dotf. Cndomnrtorl nmministrnfore della SIPRA 

Il presidente della Camera 
on. Pei tini ha inviato Ieri al 
presidente della Commissione 
parlamentare per l'indirizzo 
generale e la vigilanza dei 
servizi radiotelevisivi, on .Se
dati. 11 seguente teledramma: 
«Approfittando della presen 
TA del deputali e dei sena
tori per In votazione su d.se 
gnl di legge di conversione 
decreti legge. Le chiedo di 
convocare d 'urgenti la Coni 
missione per gli indirizzi e 
la vigilanza per la HAI TV ». 
L'ufficio di presidenza della 
Commissione — si è appreso 
— si riunirà stamane. 

Si sono riuniti a Roma. 
«otto la presidenza del 
segretario della FNSI (Fede
razione della stampa). Ce-
sehin. e con l'intervento del 
segretario dell'Associazione 
stampa romana. Moretti. 1 
comitali di redazione delle 
testate TV « ;;pr un appro
fondito esame — intornia un 
comunicato — efr/ problema 
aperto con le direttive appro
vate dalla Commistione par-
tamentare di viallanzn e di 
Indirizzo sulla RAI-TV per 
l'informazione politica in pe
riodo elettorale ». 

I rappresentanti dei corpi 
redazionali « hanno ribadito 
la validità delle disposizioni 
già adottale il 7 maggio scor-
no dal Consiglio di ammini
strazione della RAI. le gitali 
non Impediscono ai giornali
sti l'esercizio pieno della fun
zione informativa, senza 
Inaccettabili limitazioni, con 
equilibrio, imparzialità e cor
rettezza secondo i principi 
della legge di riform-i. della 
legge professionale e del con
tratto di lavoro» ed «han
no confermato l'Impegno a 
continuare a svolgere in pie
na responsabilità e autono
mia l'attività professionale, 
vigilando affinchè non si 
realizzino squilibri e. distor
sioni. nel rispetto del diritto 
dell'opinione, pubblica ad una 
informazione pluralistica e 
completa ». 

I comitati di redazione — 
conclude il comunicato della 
FNSI — «hanno espresso 
l'auspicio che la Commissio
ne parlamentare — che mer
coledì, come è noto, non ha 

potuto assumere alcun.» de
cisione in becìe di ufficio di 
presidenza per l'IntransigeM-
/a del rappresentante de on. 
Hubbico e dei deputato fa
scista Delfino (ndr) — confer
mi sema ulteriori ritardi la 
legittimità delle disvolizioni 
già impartite dal Consiglio 
di amministrazione della 
RAI TV idisposizioni alle 
quali, comunque, si atterran
no nel frattempo le Jeduzio
ni). escludendo qualsiasi lu
tei prefazione restrittiva » ed 
hanno sottolineato « l'urgen
za della riunione plenaria 
della Commissione stessa — 
la cui convocazione straordi
naria è già stata richiesta 
dai parlamentari del PCI. 
del PSI. della Sinistra Indi
pendente e del PKI (ndr) — 
per fornire l necessari citta-
rimeriti ». 

11 Consiglio dtimministra-
zione della RAI-TV ha desi
gnato ieri sera, approvando 
unanimemente una « rosa » 
di tecnici propasta dal presi
dente Finocchiaro (si è evi
tato così, per la prima volta, 
il ricorso al metodo della 
lottizzazione, finora seguito 
per le nomine dirigenziali) e 
scegliendolo in essa, il dottor 
Aldo Cademartori. provenien
te dall'amministrazione delle 
Poste, amministratore unico 
della società pubblicitaria 
« consociata » SIPRA, che so
stituirà 11 de Luigi Beretta. 
da tempo — 
dimissionario. com è noto 

Omertà al TG-1 

II TG-I ha taciuto merco
ledì In notizia che i rappre
sentanti della DC e del MSI 
hanno impedito, nella riunio
ne dell'ufficio di presidenza 
della Commissione parlamen
tare di vigilanza sulla RAI-
TV, che si riesaminassero le 
direttive impartite per il pe
riodo di campagna elettorale. 
Ieri sera ha dato la notizia. 
omettendo però che DC e 
MSI si erano trovati insie
me. Ecco un esempio di co
me l'omertà sostituisca l'in
formazione. 

Come sono regolate 
le «Tribune» all'estero 

Abbiamo avuto occasio
ne di osservare che le po
lemiche sorte a proposto 
della regolamentazione sta
bilita per le Tribune e/et-
tarali e delle direttive per 
l'informazione politica ra
diotelevisiva nel periodo 
della campagna elettorale 
varata dalla Commissione 
parlamentare dì vigilanza 
contengono clementi di e-
sasperazione, asprezze che 
appaiono ogzettivamente 
ingiustificate. Una confer
ma di questo nostro giudi
zio viene, ci sembra, anche 
da un rapido esame della 
disciplina delle trasmissio
ni politico pettorali vigen
te negli altri Pae*i dell' 
Europa occidentale, che 
pensiamo utile sottoporre 
alla serena riflessione di 
tutti. Vediamo dunque, co
me esempi particolarmen
te significativi, la regola
mentazione adottata in 
quattro Paesi: Oran Bre
tagna, Francia. Repubbli
ca Federale Tedesca e Da
nimarca. 

ORAN BRETAGNA 
Le direttive cui sono te

nute ad attenersi la RBC 
e 1TTA sono le seguenti, in 
linea generale: / ' deve es
sere garantita l'imparziall-
tà de: protrarrmi politici: 
2i i giornalisti devono evi
tare di espnmere opinioni 
proprie in materia poliiICH. 

I) • diritto d antenna •> 
è pienamente realizzato 
per ì partiti politici rap
presentati In Parlamento: 
tuttavia, c'è uno squilibrio 
notevole, che avvantaggia i 
due grandi partiti naziona
li «laburisti e conser
vatori). 

La Tribuna politica in 
glcse. in particolare, fino 
dal 1947 prevede una ri
partizione delle ore riser
vate alle trasmissioni d-i 
partiti secondo il criterio 
che « la durata totale del
le ir&smissoni di cia«cun 
partito deve essere propor
zionale al numero dei voti 
che esso ha ot teni to nel
le precedenti elezioni gene
rali ». I cicli delle wasnrs-
siont elettorali, per una 
prassi ormai consolidata. 
vengono aperti e chiusi 
dal governo 

Dal 1959, la BRC e l'ITA 
mandano in onda irasmis-
sioni proprie sulle campa
gne elettorali, attenendo
si però, fra gli altri, a 
questi criteri: ni un candi
dato non deve apparire 
Millo schermo se non ap
paiono anche gli altri can 
dldaii del distretto eletto
rale in cui egli si presenta: 
b) tali candidati devono 

partecipare allo stesso pro
gramma parlando ciascuno 
per un tempo determinato 
e secondo un ordine stabi
lito per sorteggio. La BBC 
e l'ITA devono inoltre ri
spettare nel loro servizi 
elettorali: a) il fero che 1 
partiti possono porre agli 
uomini politici prescelti: 
b> ia designazione fatta 
da: partiti degli uomini pò 
litici partecipanti alle tra
smissioni. Devono essere 
escluse dal programmi e-
lettorali. infine, riprese di
rette del pubblico. 

FRANCIA 
Il codice elettorale de! 

1PSS prevede che la suddi
visione del tempo radiote-
lev s.vo riservato alla cam 
pagna elettorale sia ugua
le per i partiti di maggio 
ran/.a e per 1 partiti dì or> 
posizione, «con ripartizio
ne interna asili schiera
menti ». 

I partiti non rappresen
tati m Parlamento e che 
presentano candidati al
meno in 75 collegi unlno 
minali hanno diritto a 7 
minuti di trasmissione nel 
periodo precedente la pri
ma giornata elettorale e 
ad altri 5 minuti prima 
deilVventua'e hi Iloti aggio. 

RFT 
In base all'art. 38 della 

Costituzione della RFT 
iCiermama ovest» verigo^ 
no offerte • uzuali oppor
tun i tà* al partiti che si 
presentano alle elezioni. 
ma non ai partiti rimasti 
nelle elezioni precedenti 
a', di sotto del 5 per cento 
dei voti espressi dai citta
dini. ai quali viene conces 
co un tempo assai minore. 

Gli statuti de: vari Enti 
federali prevedono tra
smissioni del partiti anche 
nei per.odi non elettorali. 
rm a tali trasmissioni so
no ammessi solo j partir. 
rappresentati nel Parla
mento federale o almeno 
in un Parlamento regio
nale. 

DANIMARCA 
II regolamento varato 

dal Consiglio della Radio 
nel 1W8 vieta ai Telegior
nali ed al Giornali Radio 
di • trasmettere immagini 
e discorsi di tutti gli uo
mini politici nel periodo 
elettorale», fuorché, natu 
Talmente, nelle specifiche 
trasmissioni elettorali, do
ve i partiti maggiori ri
sultano avvantaggiali, in 
quanto hanno facoltà di 
scegliere le date nell'ordi
ne della toro consistenza 
(dal maggiore al minore). 
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La commissione Inquiren
te. riunita Ieri pomeriggio, n 
Montecitorio, ha dato il 
suo consenso alla proposta 
dell'ufficio di presidenza di 
effettuare n partire dal 31 
maggio il viaggio negli USA. 
per interrogarvi importanti 
testimoni in relazione allo 
scandalo delle bustarelle del
la Lockheed. Al termine del
la riunione, il presidente Ca
ntelli ha rilasciato una di
chiarazione: « Abbiamo de
ciso — ho detto — di Invi
tare il ministro della Giusti 
zia Bonifacio a far presente 
alle autorità americane che 
In commissione ritiene indi
spensabile. stante l'urgermi 
del caso, partire intorno ai 
31 maggio. Domattina parti
rà il tolex per sollecitare In 
risposta americana. E' statn 
anche approvata la piopostn 
di delegare ai relatori l/i 
cernita del materiale da tra 
durre immediatamente per
ché mercoledì della prossima 
settimana possano essere for
mulate tutte le necessarie in
tegrazioni al quesiti predi
sposti per i testi americani. 
Ciò al fine di esaurire tutti 
gli ademolmenti di compe
tenza della commissione. La 
possibilità di partire effetti
vamente Intorno alla fine de! 
mese dipenderà quindi — hn 
aggiunto Castelli — solo ed 
esclusivamente dalla decisio
ne delle autorità americane». 

Il presidente della com
missione inquirente ha in 
fine riferito che domattina 
alle 10.30 si riunirà l'ufficio 
di presidenza per la defini
zione di ulteriori adempi
menti istruttori adi non tra
scurabile rilievo ». 

Sembra un assurdo ma le 
cose s tanno proprio casi: ora 
tutto dipende da quello che il 
Dipartimento di Stato ameri
cano deciderà. Di questo viag
gio si parla da almeno due 
mesi, da quando l'istruttoria 
la conduceva il sostituto prò 
curatore della Repubblica Ila
rio Martella. Poi improvvisa
mente. dopo l'arresto di An
tonio Lefebvre e del generale 
Duilio Fanali, le carte furo
no inviate all 'Inquirente e su 
quel viaggio da tutti, o qua
si, ritenuto fondamentale, sce
se una cortina di silenzio. 

Se ne è tornato a parlare 
con insistenza due settimane 
fa, dopo che una serie di testi
monianze e l'acquisizione di 
importanti documenti aveva
no confermato ai commissa
ri parlamentari che alcuni 
nodi della vicenda Lockheed 
si possono sciogliere, forse, 
solo oltre Atlantico. L'udien
za dell'altra mattina, in una 
aula del tribunale di Roma. 
ha poi fornito In ulteriore 
prova che a Washington ci 
sono almeno due o tre per
sone che dn sole, con la loro 
testimonianza, possono dare 
risposta a pressanti interro
gativi sul ruolo che uomini di 
governo hanno avuto nell'af
fare delle bustarelle miliardo. 
Basterà ricordare che uno dei 
giornalisti incautamente que
relati da Tanassi. il corrispon
dente di un giornale romano 
da Washington, ha conferma
to che un senatore americano 
gli ha rivelato che davanti 
òlla commissione Church uno 
dei massimi dirigenti della 
Lockheed ammise di aver ver
sato 50 mila dollari diretta
mente nelle mani dell'ex mi
nistro socialdemocratico. 

Diventa comprensibile 11 
motivo per il quale il rap
presentante del PSDI alla In
quirente, il vice presidente 
Reggiani (tra l'altro molto 
preoccupato per le sue vicen
de elettorali essendo s tato pe
santemente contestato dalla 
base del suo p u t i t o in qu«l 
di Treviso dove è candidato) 
si opponga con insistenza a 
questo viaggio in USA. 

Nei giorni scorsi, è stata 
decisa ia composizione del 
gruppo che dovrebbe svolgere 
gli accertamenti oltre oceano 
Alla fine si è arrivati a com
porre una equipe di 9 eommis 
sari ai quali dovranno esse
re aggiunti traduttori, fun
zionari e consulenti giuridici. 
Superata la difficoltà della 
composizione della delegazio
ne. ne sono state frapposte 
altre, alcune delle quali mes
se da parte solo per la fer
ma presa di pos zione dei 
commissari della sinistra: iru 
a t r e sono ancora m piedi. Si 
parla tuttora, ad esempio, di 
scarsa disponibilità delle au
torità statunitensi a corno 
care come testimoni sub poe
ma (una formula che sta ad 
indicare l'obbligatorietà per 
le persone citate a risponde 
rei . i sedici personaggi Indi
cati dalla Inouirente italiana 

L'unica soluzione resta evl-
dpntemente quella di andare. 
comunque, negli Stati Uniti a 
contro-lare di persona la pos
sibilità di acquisire elementi 
determinanti ai fini dell'in
chiesta sulle bustarelle Lo 
cfcheed. ET la tesi che sosten
gono 1 commissari comunisti 
Parallelamente allo svilup 
parsi di questo dibattito sulla 
modalità della missione oltre 
oceano la commiifione sta 
svolgendo altre indagini. Ieri 
ad esemplo sono giunti altri 
documenti sequestrati dalla 
Puardla di Finanza in alcu
ne banche. Non st sa di pre 
ciao a che cosa essi si rife
riscano. ma secondo poche 
notizie filtrare attraverso le 
ferree maglie del segreto 
Istruttorio, pare possibile af
fermare che essi concernono 
l'acquisto di alcuni apparta
menti e terreni da parte di 
parenti di uno degli uomini 
di governo, mesal sotto accu
sa per la storia degli Hercu 
Ics. Altri documenti riguar
derebbero i beni patrimoniali 
del segretario particolare di 
questo atesso miniatro. 

Piolo Gambetti* 

Alla Camera 
i diritti 

dalla minoranza 
slovena 

Unu delegazione del Consi
glio provinciale di Trieste 
composta dal presidente de 
dott. Zanetti, dal consigliere 
comunista prof. Iskrn. dal 
consigliere del PSI Volk. dal 
consigliere dell'Unione Slove
na Brezignr e da nitri espo
nenti in rappresentanza del 
PSDI. del PRI e del PLI. si 
è incontrata con 1 gruppi par-
lomentnri della Camera. 

La delegazione hn esposto 
le rivendicazioni generali del
la minoranza slovena riguar
danti ì diritti costituzionali 
ed in particolare il diritto del
l'uso della lingua materna 
nelle assemblee elettive non
ché la grave situazione che 
si è detcrminata nel teatro 
slabile sloveno che, in man
canza dei mezzi finanziari, ha 
dovuto cessare In sua atti
vità. 

La delegazione è statn ri
cevuta in rappresentanza del 
gruppo comunista dai com-

j pagnl D'Alema. vice presiden
te del gruppo. Skerk. Mala-
guginl. Lizzerò e Bortot. 

Riprende così una nuova fase della lotta all'abusivismo che prevede la demolizione di 23 stabili - Confe
renza stampa deli'atiattore all'urbanistica - « Accorciati tutti i tempi tecnici anche per le licenze dell'lacp » 
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OTTO MORTI IN UN INCIDENTE VICINO A BARI 
Otto persone tono morte e quattro ferite In un Incidente stradale verificatosi sulla statale 
99 nel pressi di Agro Altamura. In provincia di Bari. Le vittime sono tutti lavoratori che 
da Motore rientravano a Oravlna di Puglia. A causa di una fitta pioggia, una Mini Minor. 
con quattro persone a bordo, ha sbandato scontrandosi con un'autocisterna che proveniva in 
sento opposto. Nell'urto I quattro sono morti sul colpo. Sull'autocisterna si è poi schiantata 
una Fiat 850 familiare — che seguiva la Mini — con sette persone a bordo. Quattro sono 
morti e tre feriti. Ferito anche II conducente dell'autocisterna. NELLA FOTO: I vigili del 
fuoco al lavoro tra I rottami del veicoli 

Alla Camera il PCI introduce norme migliorative al testo governativo 

Convertito in legge il decreto 
che proroga il blocco dei fitti 

Il provvedimento passa ora all'esame del Senato — Il blocco si estende ai contratti stipulati dopo la legge 
proroga dell'anno scorso — L'astensione critica dei comunisti motivata dalla compagna Anna Maria Ciai 

Dalla nostra redazione 
NAPOLI. 20 

Stamane vigili urbani, una cinquantina di poliziotti, l'Inge
gnere capo e altri funzionari del Comune di Napoli, nonché 
grossi buldozer, si sono presentati davanti a un edificio di 
selle piani. Lo scheletro in cemento — che si trova in via 
Cinzia nel quartiere di Soccaxo. do\c bisogna costruire una 
scuola, venti giorni fa era al secondo piano: vi si è lavo
rato anche di notte, alla luce 
dei riflettori, per tirarlo su 
in gran fretta. Vi lavoravano 
in venti, ma stamane c'erano 
circa 500 persone davanti ol 
cantiere, agli ordini di alcuni 
«pregiudicati», sbarcati da de 
cine di automobili con targhe 
anche di altre province. 

In una riunione presso il 
capo di gabinetto del questo 
re si è deciso di evitare lo j 
scontro perchè è stato vista i 
anche gente anna t a . Nelle > 
prossime ore comunque la de
molizione avrà inizio: lo ha 
annunciato nel corso di una j 

affollatissima conferenza stani- i 
pa il compagno Antonio So | 

ciano, assessore all'edilizia abi
tativa pubblica e privata, pie 
cisando che si mette in at to 
cosi la seconda serie di in
terventi di demolizione di sto-
bili abusivi. Sodano ha già 
pronto un piano concordato 
con i magistrati della sezio
ne «ecologica» delia pretura 
e con la prefettura. Si t rat ta 
di 23 fra grossi palazzi e vil
le tanche con piscina) in cor-

Inchiesta della 
magistratura 

sulle 
assicurazioni 

La magistratura romana 
aviebbe preso l'iniziativa, se
condo notizie pubblicate dal 
quotidiano La Repubblica, di 
una inchiesta sulle compa
gnie di assicurazione. Nei 
giorni scorsi sono state dif
fuse informazioni generiche 
enea una inchiesta rigunr-

j dante la gestione delle com-
I pagine promossa dn! mlniste 
j io dell'Industria. Tuttavia 

questa iniziativa, che si pre 
! sentava come rispondente al-
I la esigenza di fare « pulizia » 
J ma negando persino la pub 
I hlicità delle infrazioni costa-

se di edificazione o appena i tate, è apparsa fin dall'ini-

La Camera ha convertito 
ieri in legge il decreto go
vernativo con cui. per lo 
quinta volta solo nel corso 
degli ultimi quattro anni! . 
viene prorogato a fine '76 il 
regime di blocco degli affit
ti. Il provvedimento passa 
ora all'esame del Senato in 
una versione modificata ri
spetto agli orientamenti ini
ziali del governo. Per inizia
tiva del PCI sono state in
fatti inserite nella legge nor
me con cui: 

ffc si estende il blocco ai 
" contratti stipulati dopo 
la legge di proroga varata 
l'anno scorso. Viene cosi assi
curata la tutela degl'interessi 
di una fascia importante di 
nuovi locatari vittime prima 
della speculazione immobilia
re e poi dei depauperamento 
dei redditi provocato dall'in
flazione: 

O si estende di fatto a tut
te le locazioni, e quindi 

non soltanto a quelle sogget
te a blocco, il provvedimento 
di sospensione degli sfratti. 

i 5 

II commiato 
di Spagnolli -
dal Senato 

Il Senato ha tenuto ieri la 
ultima seduta prima dei vo
to de! 20 giugno. In apertu
ra di seduta il presidente 
Spagnolli ha rivolto all'as
semblea un saluto d: com
miato che è definitivo non 
ripreientando?: più come 
candidato. Eeli era stato e-
letto presidente de! Senato 
:1 27 grugno 1973 :n sostitu
zione di Fanfani che aveva 
lasciato l'incarico per assu
mere quello di secretano del 
la DC. 

Parole di riconoscimento e 
d: augurio sii sono state e-
spres^e dal capogruppo de. 
Bartolomei, anche a nome 
degli altri gruppi parlamen
tari . 

Respinte invece — tonto dal 
governo quanto, sulla base 
di discutibili interpretazioni 
del regolamento, dalla presi
denza di turno della Camera 
— altre proposte comuniste 
che erano state ampiamente 
illustrate l'altra sera in com
missione dal compagno Giu
seppe Carrà. Esse riguarda
vano: 
A li divieto di aumento ol-
" tre il 5'r dei canoni per 
le locazioni stipulate dopo il 
nuovo decreto di blocco; 

O l'istituzione delie com
missioni comunali e del

l'anagrafe delle abitazioni co
me prime misure di avvio del 
processo che dovrà portare 
all'equo cononc: 

O la diminuzione del 10'r 
dei canoni per alcune fa

sce di affitti particolarmente 
elevati. 

Perchè la nuova proroga? 
Per precise, inequivocabili re
sponsabilità dei governi a di
rezione de che peraltro, ad 
ogni scadenza, avevano pro
clamato solennemente il lo
ro impegno in direzione del
l'elaborazione e dell'emanazio
ne di una nuova e organica 
disciplina della comples
sa e delicata motoria. Poi in
vece. anche questa volta, si 
creano le condizioni per far 
fronte, nel peggiore dei mo
di. ad uno Flato di necessità 
come nmminen te scadenza 
• 30 giugno» de! regime di 
blocco. 

Peggiore de; medi, s'è det
to. Il perché lo ha spiegato. 
ne! motivare l'astensione cri
tica de! gruopo comunista su! 
provvedimento. Anna Maria 
Ciai Trivelli rilevando come 
anche i miglioramenti impo
sti non costituiscano elem°n-
to risolutore di fronte ai più 
eravi dati oggettivi del per-
s'stere di uno stato di in-er 
terza del diritto, di palesi e 
d.ffuse ineiu.-tiz:e: ri^lia so 
pravv.venza d ; un eomp'esso 
di norme f rammentare e con
traddittorie che aggravano le 
tensioni sociali es;=*ent-: del

l'accentuazione di squilibri in 
tutto il settore della casa che 
senza dubbio rappresenta, pel
le sue implicazioni economi
che e sociali, uno dei punti di 
crisi più acuti e per certi 
aspetti drammatici che il 
Paese sta vivendo. 

La compagna Ciai ha rile
vato come d'altra parte an
che nella maggioranza e nello 
stesso governo fosse andata 
maturando la convinzione 
della necessità di procedere 
finalmente ad una nuova re
golamentazione fondata .sul
l'introduzione del principio 
dell'equo canone tenacemen
te e concretamente sostenuto 
per anni dai comunisti. Sta 
di fatto però che. all 'atto 
pratico, il governo ha conti
nuato a sfuggire, sino a in
vocare pretestuosamente lo 
scioglimento anticipato delle 
Camere come giustificazione 
della mancata presentazione 
di una legge a cui ia DC « stu
dia » da dieci anni! 

Da qui uno stato di crisi 
grave, con duri contraccolpi 
sull'occupazione e sul costo 
delle abitazioni, e con un au
mento del peso del canffis di 
affitto (che incide orì^^r*— 
con una progressione decre
scente rispetto ai livelli di 
reddito — tra il 20 e il 48 r ; ) 
che contribuisce a spiegare 
le dimensioni gravissime del 
fenomeno degli alloggi sfitti: 
79 m:la a Roma. 35 m:ia a 
Milano. 26 m.la a Palermo. 
con un totale di 7 milioni e 
mezzo di stanze non occu 
paté: e a cui non è estranea 
l'escalation delle procedure 
di sfratto gran parte delle 
quali in fase esecutiva. 

Quale risposta dà a questa 
situazione la mano pubblica? 
A Milano l'IACP risponde a 
40 mila domande con l'asse
gnazione d: 200 alloggi. E in 
quale misura il mantemmen 
to della disciplina vincolistica 
compromette e snatura il re
cupero del patr.mon.o ed.li 
zio esistente? Su .ì0 milioni d. 
vani esistcn'i. oltre 14 milioni 
sono in stati di fat'.scenza e 

necessitano di urgenti ristrut
turazioni: le grandi operazio
ni speculative trovano lacile 
terreno di sviluppo con l'e
stromissione dei vecchi inqui
lini e i rifacimenti ad uso 
di un nuovo tipo di locatario. 
mentre i piccoli proprietari 
sono cast retti a vendere per 
l'impossibilità di affrontare 
le spese di ristrutturazione. 

Ecco aiiora esplodere la 
protesta, forme di lotta esa
sperate, nuovi conflitti che 
solo il responsabile movimen
to unitario riesce n recupe
rare e a indirizzare giusta
mente. Solo una nuova orga
nica disciplina, basata siili' 
equo canone e tesa a rompere 
la rendita parassitaria, a bat
tere la speculazione e insieme 
ad assicurale lo giusta remu
nerazione del capitale inve
stito — ha sottolineato la 
compagno Cini — rapprr-sen 
t.i il mezzo per riportane al
la normalità il mercato delle 
abitazioni, ad incidere positi-
vamente sulla crisi edilizia, a 
dare nuove e diverse prospet
tive di sviluppo a tut to il 
settore, e soprattutto ad al
leggerire l'incidenza ormai 
ii^^llerabile del costo della 
casa che deve essere consi
derato un bene sociale e un 
diritto. 

A questi obb.ettiv! puntava 
Io proposta comunista «che 
verrà immediatamente ripre-
sentata con l'inizio della set-
t.ma legnatura», insieme a 
quelli delia modifica del ca
rattere unilaterale dei con
trai!: . a nuove forme d: ::i-
tervento e di mediazione tra 
le parti «commissioni comu
nali l. alia costituzione del
l'anagrafe come punto di ri-
tcrimento certo di una nuo
va d sciplina. Pf*r questo — 
ha concluso lo compagna 
d a i — il PCI non può aval
lare la nuova proroga ma de 
ve. insieme, tenere conto che 
senza la proroen la situazione 
si aggraverebbe drammatica
mente. 

ultimati in quattro zone del 
ia città «Ponticelli. Pianura. 
Canioldoli. Seccavo), su suo
li espressamente destinoti dal 
piano regolatore a scuole, at
trezzature, verde pubblico. 

Sotto l'incalzare delle do
mande dei giornalisti. Soda
no e l'ingegnere capo Achille 
Melloni, hanno riferito sulla 
situazione ereditata dalle pre

cedenti amministrazioni: «C'è 
stato — ha detto l'assessore 
— una vero e propria resa 
all'abusivismo e alla specula
zione. Valga per tutt i l'esem
pio del quartiere Pianura, do 
ve nel secondo semestre del 
"73 sono stati segnalati al co 
mime venticinque casi di edi
fici senza licenza. Nessuno In
tervenne benché una delega
zione del consiglio di quar
tiere avesse espressamente se
gnalato la gravità della situa
zione all'ex sindaco, il demo
cristiano Milanesi. Nel '75 gli 
edifici abusivi erano già 250, 
cioè un intero quartiere al 
centro del quale sono sorti 
anche due stabilimenti — abu
sivi _ per lo produzione del 
calcestruzzo che serve per ti
rar su le costruzioni Illegali». 

In che modo tut to questo 
è stato possibile? II compa
gno Sodano ha scoperto fra 
l'altro ohe quasi tut te le pra
tiche contro gli edifici abusi
vi mancavano di un documen
to obbligatorio, cioè il pare
re della sezione urbanistica 
regionale. « Dimenticanza »>? 
Chissà. Certo è che quelle 
pratiche non valevano nulla. 
ed erano facilmente impugna
bili davanti alla magistratu
ra. Invece il jwlazzo cresceva 

zio connessa n manovre e 
lotte interne fra grandi e pi«-
coli gruppi assicurativi. Lo 
stesso prof. Filippi, che ho 
presieduto una commissiono 
ministeriale restata senza esi
to. ricorda ora in una inter
vista a ti Mondo che le com
pagnie sotto accusa hanno ri
cevuto recentissimamente la 
autorizzazione, nel 1973 e 11)74. 
evidentemente dota senza 
cautela proprio dal ministero 
dell'Industria. Più in genera 
le. Il ministero dell'Industria 
ha omesso di eseguire 1 con 
trolli prescritti e persino di 
esigere le comunicazioni do
vute secondo lo legge sull'as
sicurazione obbligatoria. 

Il presidente dell'AC!. Cai 
pi De Rosmini, ha d'altra 
porte sollevnto ieri nuova
mente la questione del man
cato risarcimento di turisti 
stranieri da parte di nlt-unr 
compagnie ohe sono venute 
meno ai loro obblighi senza 
incorrere, finora, in sanzioni. 

I medici invitano 
la Faccio 

a sospendere 
il digiuno 

La signor.! Adele Faccio. 
che. con Palmella e Spadac 
c.a. digiuna da tre g.orni in 
segno di protesta eoir.ro .e 
direttive in mriteiia di sua 

veniva rintto ed abitato. Idem ! f" ™ t »r.HI olla radio e al a 
per la lunghezza delle prò- I televisione, e stata mvitata 
£ i . . « . . ^ . . , i-..».._ J - , tll>1 «"«liei a mtei iompeir su 

bito lo seio|K-ro della faine. 
! sanitari le ini uno riscontia 
to segni di solterenza miocar 
dira e. quello che è più gra 
ve, una netta riduzione del 
la capacità di concentrazin 
ne renale 

Analoga sollecitazione è 

I 

g. f. p. 

Dichiarazioni a « Rinascita » di Pratesi, Gozzini e Brezzi 

Perché i cattolici nelle liste del PCI 

cedure: dalla segnalazione del
l'abuso alla notìfica della dif- ' 
fida a non proseguire i lavo ; 
ri. passavano — nel migliore 
dei casi — quattro mesi. I*e 
ordinanze di demolizione era- ; 
no poi una burla: solo negli . 
ultimi mesi della precedente ! 
amministrazione si ottenne In- ! stata rivolta agli altri due 
fatti l'appalto annuo ad una esponenti radicali -r<ondo i 
ditta per I lavori in danno, i dottori Rosimi) e De Candia. 
strumento Indispensabile per I r»11"0 l e propini" 18 oic. Pan 
eseguire quelle demolizioni ! nella e Spadaccia « entreràn 
che non potevano essere af- . " ° m ""'• ? ° " ' i d ' a I<" l ! 

fidate ad un pezzo di carta ; senio». 
contenente un ordine che i 
costruttori fuori legge non 
avrebbero mai eseguito. 

L'amministrazione ha accor
ciato tutti 1 tempi tecnici: 
adesso una pratica di demo
lizione viene Istruita in venti 
giorni; e in pochi mesi sono 
state messe a punto ben ot
tanta pratiche per la sanzione 
pecuniaria relativa a costru
zioni abusive che sono già 
abitate da tempo, cosi come 
consente e prescrive la l^age-
ponte. Di queste 80 pratiche 
'l'ufficio tecnico erariale dello 
Stato ne ha rimandato indie
tro. definite, soltanto otlo Co 
munque. ha prec in to Soda
no. l'amministrazione non la 
vora solo nel senso repressi
vo in materia edilizia- app? 
na insediata ha sb'occato 1B0 

Squallido 
approdo 

II numero di * Rinascita » 
da oggi in edicola pubblica 
le dichiarazioni con cui Pie
ro Pratesi. Mario Goziini e 
Paolo Brezzi spieeano l mo
tivi che li hanno spinti a 
presentarsi candidati, in qua
lità di indipendenti, nelle 
liste del PCI. 

Dopo aver ricordato la gra
vità delle vicende che hanno 
preceduto lo scioglimento an
ticipalo delle Camere. Pra
tesi si sofferma sul valore 
della proposta del compro
messo storico. « Non ho mai 
inteso — egli scrive — la 

f iroposta di incontro delle 
orze storiche come una for

mula di necessità, un fronte 
ampio per una estrema sal
vezza. Né come un semplice 
aggregato di ceti diversi In 
un confuso composto Inter
classista. opportunisticamen
te concepito per portare 11 
PCI al governo. Ho sempre 
pensato che essa interpre
tasse una esigenza più va
sta e profonda, che implica 
non solo il rapporto delia 

classe operaia con i ceti prò 
duttivi, ma come un rap 
porto che coinvolgesse sto
ria e valori delle forze lm 
pegnate ;•>. 

Affermato che la sua can 
didatura «non vuole signi
ficare né il nucleo di un se
condo parti to cattolico, co
munque lo s: voglia configu
rare. né un surrogato del 
compromesso storico attra
verso la raccolta delle 
" schegge " ». Pratesi aggiun
ge che « del resto la vicenda 
politica insegna che a far 
maturare le posizioni politi
che non sono tanto ì discorsi 
e i ragionamenti, pur neces
sari. ma i fatti, le opere. le 
battaglie, e anche le scon
fitte» e che pertanto l'esi
genza è quella di » non es
sere solo spettatori » dello 
sforzo di cambiamento. 

A sua volta Mario Ooz/i-
ni scrive: «Pagheremo tutti 
e tutto insieme: cosi rispon
deva. tempo fa. ad una mia 
domanda, un esponente de 
alla mia osservazione che. 

nel suo partito, non c'era 
mai nessuno che pagava, per 
ognuno si faceva quadrato: 
e che. in questo modo, si fi 
ni va per inquinare 'finterò 
organismo. 

8 La mia. la nostra scelta. 
dunque, ha prima d; tutto 
il slgnif.catn d: una rivolta 
al pessimismo che diventa 
entropia distruttiva, al'a ras 
segnazione che dissolve la 
speranza, all'impotenza che 
cinicamente si fa forte d. 
schiavitù irrazionali Una ri 
volta morale, prima ancora 
che politica. Ne «ono rima
sti sorpresi, e scandalizzati. 
coloro che antepongono i 
"p r inc ip i " n'l<j vita, gli sch? 
matismi astrat t i alla storia: 
e proprio per questo non rie
scono a vedere — si tratte
rebbe solo di " t a t t l r a " a«tu 
ta — che la forza del PCI 
sta soprattutto nel'a capa
cità. via via diventata più 
duttile ed esercitata, di a-
dat tare la teoria alla realtà». 

Nella terza di rhi r razione 
quella di Paolo Brezzi, si ri-

(orda il Conci .o Vaticino II 
.i proposito dell'impegno dei 
catto'ici n°'.:e istituzioni tem
porali. I! Concilio — egli di 
ce — «è =;tato in proposito 
r=nlir.to traendone la conse
guenza che i laici debbono 
ora assumere le proprie re 
*pon ;abi!ra in politica me
diante un pluralismo di po
si/.oni che consrn 'a a cia
scuno di «volgere rompiti 
adeguati e fruttiferi m vi*fa 
del bene comune, del'a pro
mozione umana, della co
struzione di una «ocictà nuo
va. Il lavoro che ci a t tende 
— conclude Brezzi — è quin 
di. .n primo luogo, un'azione 
politica onesta e giusta che 
faccia superare la crisi di 
funzlonampnto di tutta la 
macchina MntalP. richiami 
tutti ai doveri morali con
nessi con i compiti di uffi
cio. elimini spcreoua'ionl c 
sfasamenti: sopra un pro
gramma del genere può tro
varsi d'accordo la più ampia 
maeeinranza e non è richie
sta una uniformità ideologica". 

miliardi stanz oti dalla Oe^col 
nel lontano 1BH9 e inutilizza 
ti perchè l'istituto ca.«e po
polari non riusciva a ottene
re le licenze edilizie « Adesso 
le licenze aìl'IACP i erigono re
stituite. approvate, m quat
tro giorni .•> — ha riferito So
dano — ed ha dovuto p'ù 
volte ripetere le parole » quat-

Seiondn quanto riferita 
l'uaenzia di stampa ASSA. 
Marco Pannelli avrebbe tra 
l'altro detto, neila vonfcren 

j za stampa di ieri del Parli 
I io radicale sulle disposizioni 

della Commissione parlamen 
tare di v.gi'nnzri per le tra
smissioni elettorali ti, che 
tra le tante orfe*m»i! alla tot 

| ta dei radicali ? f snnn qnel'r 
l del segretario dr' Pmtifo h 
J bernle. Xanone e «d* UH 
! vecchio deputato. o'« fa'ti 
; sta e ora m»<«mrj '0 '<c l'oito 
j rei ole Pino Roftinldt ». 
; E' verosimile il rcofon'o 

fatto dnll'aqenzia'' Stentia
mo a crederlo, e fui tana la 
frase citata vene riportala 
tra virgolette. Se coA è. 9 H 
Pannello pensa di poter nn-
noierare tra i 'uni sostent 
tori, senza battete ciglio. 
lecchi arnesi fascisti del'a 
tempra di Rnmualdi. bisogna 

tro giorni » finendo con l'in ' d'lZ*ch5 egI'"ta OTmnìSS 
• prodando, nella sua o indivi-

dualistica » lolla, a lidi di 
vitare i giornalisti increduli a 
telefonare al presidente dello i 
istituto. : 

Licenze per caso nuove al • 
lavoratori, ma anche licenze \ 
per rendere civili 1 rioni vec- j 
chi: è s tato approvalo «a un ', 
mese dalla nch.esta) il plano- I 
volumetrico del'a ristruttura- ' 
zione del rione San Tommaso ! 
a Miano; sono in corso di e*a- j 
me altri tre progetti: uno s;a 
bile farà da «contenitore » e j 
le famiglie vi sosteranno a 
rotazione ;n attesa che i vec
chi palazzi popolari siano ri
fatti o rimessi a nuovo Han
no ottenuto finalmente le li
cenze 14 cooperative che ave
vano I soldi bloccati da ben 
otto anni ; sono siate manda 
te in appalto 21 delle 4*> scuo
le che avrebbero dovuto esse
re già costruite dA almeno 
cinque anni nel rione « 167 » 
di Second.aliano. 

uno squallore infinito 

Vertenza per 
l'università: 

primi positivi 
risultati 

t Eleonora Puntillo 

Primi risultati positivi nel
la vertenza sui prob.emi del-
i'universiia. Mentre l sindA-

i cati confederai, s tanno prose
guendo ! colloqui per il con
trat to de! personale della 
scuoa. è stato raggiunto le-
r. sera un accordo fra mi-
n'stro della Pubblica istru
zione e Confederazioni su al
cune questioni urgenti che 
riguardano l'università, con 
l'Impezno ad una pro^ecuxio 
ne del confronto .«un'intera 
piattaforma contrat tuale et: 
personale universitarie*. 
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